

# L'avenir du cœur de l'hippodrome Borély en débat

Une consultation citoyenne sur le site de la mairie des 6-8 propose aux habitants de discuter du futur de cet espace de 8,1 hectares durant tout le mois de novembre.

**T**errains de foot, de rugby, de beach soccer, de beach rugby ou de boules, parcours de vélo cross ou de sport-santé, mini-golf, lieu de kermesse... Les 8,1 hectares (dont 4,2 de plat) du cœur de l'hippodrome Borély alimentent bien des fantasmes depuis plusieurs mois. Ils suscitent également bien des convoitises depuis l'annonce, au mois de février, de la non-reconduction du contrat attribué à la société Ugolf, qui gérait le lieu jusqu'au 31 août. *"Il y a d'ailleurs un malentendu dans l'esprit de beaucoup de gens, tient à préciser Olivia Fortin, la maire PM des 6<sup>e</sup> et 8<sup>e</sup> arrondissements. Certains imaginent que nous avons mis le golf dehors, alors que c'est le golf qui a choisi de cesser ses activités".* Exit donc le golf, qui *"comptait plus de 600 licenciés et une école de golf"* et *"était le seul (...) neuf trous urbain et balnéaire de France"*, s'élève le Comité d'intérêt de quartier (CIQ) Bonneveine. Et bienvenue d'ici quelques mois à un espace que la mairie imagine similaire au Tempelhof de Berlin, un ancien aéroport transformé en parc (380 ha), ou au cœur de l'hippodrome Longchamp à Paris (57 ha).

**De nombreux acteurs, dont la Fédération française de rugby, intéressés**



Après le départ du golf, les 8,1 hectares du cœur de l'hippodrome Borély alimentent bien des fantasmes.

/PHOTO GEORGES ROBERT

**“**  
*Nous cherchons à rendre au plus vite ce lieu aux Marseillais..*

OLIVIA FORTIN, MAIRE DES 6-8

by. Cité par le CIQ Bonneveine, le Smuc est aussi sur les rangs via ses pôles loisirs (pour un espace sportif dédié aux enfants et aux adolescents) et santé (activités pour des patients atteints de cancer, en partenariat avec l'Institut Paoli-Calmette). Le club omnisports centenaire, basé au stade Jean-Bouin (8<sup>e</sup>), voudrait également reprendre une activité golf, sur un espace plus réduit.

sont en cours.

Cette transformation du cœur de l'hippodrome Borély devra prendre en compte les activités hippiques puisque *"les courses continueront de se dérouler. Nous devons donc être soucieux de l'utilisation de l'anneau, et sécuriser la traversée de la piste et de ne rien construire qui gêne la visibilité"*, insiste la maire du secteur. Elle devra également s'inscrire dans le "plan-guide

La ville, propriétaire du neu, et la mairie de secteur, ont lancé cette semaine une consultation en ligne. Ouverte jusqu'au 30 novembre, elle doit permettre aux habitants "de donner leur avis et leurs souhaits d'activités, sport et loisir", indique-t-on du côté du 6-8. Un laboratoire citoyen avait été envisagé mais "à chaque fois que nous avons évoqué ce sujet, nous avons eu énormément de questions de la part des habitants".

"Des porteurs de projets se sont

déclarés, de manière spontanée. Sur la base des concertations, nous rédigerons alors un appel à manifestation d'intérêt", annonce Olivia Fortin qui a "en tête quatre ou cinq gros acteurs" très intéressés.

Selon nos informations, la Fédération française de rugby (FFR) a émis l'idée d'implanter un grand centre de beach rug-

### "Des usages temporaires dans un cadre temporaire"

L'échéancier n'est pas encore connu. Il dépendra des remarques de la consultation citoyenne. "Nous cherchons à rendre au plus vite ce lieu aux Marseillaises et aux Marseillais. Il va effectivement s'agir d'un calendrier qui va s'étaler sur plusieurs mois. Nous verrons s'il y faudra un phasage", signale Olivia Fortin. Sur site, depuis début septembre, des travaux d'entretien et de diagnostics

du littoral Sud vote lors du dernier conseil municipal. Lequel prévoit, selon la Ville, de donner à terme "une cohérence et une identité (...) en matières urbaines, architecturales, paysagères et d'espaces publics" à un périmètre allant de la marina olympique du Roucas-Blanc à la Pointe-Rouge et Pastré, en passant par l'Escale et le parc Borély. "Il faudra donc que l'on dessine des usages temporaires dans un cadre temporaire", conclut Olivia Fortin.

Gaël BIRAUD